



El Ayuntamiento de Barcelona y la Generalitat acuerdan la creación del centro de investigación y soporte a los cuidados

- » Las dos instituciones han firmado un protocolo para trabajar conjuntamente con el tejido económico para hacer más competitivo el modelo actual de atención a las personas mayores y en situación de dependencia
- » El nuevo centro incorporará un laboratorio con capacidad de innovar y testar nuevos modelos en la prestación de los cuidados
- » El objetivo es que el futuro polo se ubique en un edificio de titularidad municipal en la calle Almogàvers y que trabaje para impulsar el sector de los cuidados ante el aumento de la demanda, favoreciendo procesos de innovación tecnológica y una mejora en la calidad del empleo en este sector
- » Esta iniciativa se enmarca en la estrategia municipal Barcelona Green Deal, que apuesta por la diversificación de la economía, a partir del impulso de diferentes sectores estratégicos.

El Ayuntamiento de Barcelona y el Departamento de Derechos Sociales de la Generalitat de Cataluña han firmado este miércoles al mediodía el Protocolo de Colaboración entre ambas instituciones, cuyo objetivo es impulsar un nuevo polo de actividad económica en el sector de la economía de los cuidados. La concejala de Promoción Económica y Trabajo, Feminismos, Igualdad y Memoria Democrática del Ayuntamiento, Raquel Gil, y el secretario general del Departamento de Derechos Sociales, Oriol Amorós y March, han oficializado el acuerdo.

Por una parte, el Ayuntamiento de Barcelona, a través de Barcelona Activa, como promotora de los nuevos polos de actividad económica que está promoviendo el Consistorio para acelerar el crecimiento y el posicionamiento de sectores estratégicos en la ciudad –a través de la mejora del empleo y el fomento de la competitividad empresarial–, firma este acuerdo mediante el cual destina el equipamiento de 5.000 m² situado en la calle Almogàvers, 165, al impulso de la economía de los cuidados. Esta iniciativa se enmarca en la estrategia municipal Barcelona Green Deal, que apuesta por la diversificación de la economía, a partir del impulso de diferentes sectores estratégicos, como el de la economía de los cuidados, para fortalecer la economía y garantizar una mejor calidad del empleo.

Por otra parte, la Generalitat de Cataluña, a través del Departamento de Derechos Sociales, trabaja en iniciativas de innovación social y la gestión del conocimiento especializado. En este marco, la Generalitat, a través de la Fundación TIC Salud Social, promueve la transformación de



los modelos de atención asistencial en el ámbito de la salud y el bienestar social, impulsando la tecnología como instrumento de transformación.

Un nuevo pulso para impulsar la economía de los cuidados

El objetivo del nuevo polo es contribuir a impulsar el sector de la economía de los cuidados, lo que permitirá abordar los principales retos del sector, concretados en el fomento del talento, el impulso del tejido empresarial y el fomento de la innovación social y tecnológica, como palancas para poder dar una respuesta eficiente a las demandas actuales y futuras de la atención a las personas mayores y en situación de dependencia. El nuevo centro incorporará un laboratorio con capacidad de innovar y testar nuevos modelos en la prestación de los cuidados.

Se trabajará con el sector en:

- Capacitación, formación y talento
- Impulso al emprendimiento
- Incubación y aceleración empresarial
- Impulso a la innovación social, la innovación tecnológica y la innovación abierta
- Transferencia tecnológica y de conocimiento
- Atracción de inversiones y financiamiento empresarial
- Creación de un ecosistema de colaboración público-privada
- Divulgación y conexión con la ciudadanía
-

Esta colaboración incluirá la identificación de otras acciones para impulsar el sector de la economía de los cuidados en Barcelona, contribuyendo a un modelo económico sostenible, inclusivo y justo. Por lo tanto, con este protocolo, se trabajará en un convenio que incluirá los programas, servicios y actividades a desarrollar, así como el modelo de gestión y explotación del futuro polo.

La necesidad social de inversión en el sector de los cuidados

En Cataluña y en Europa se apunta hacia un futuro con un crecimiento importante de la población de personas mayores, lo que implica una revisión de las estructuras y servicios de atención a la ciudadanía. Actualmente, la población mayor de 65 años representa un 19% del total en Barcelona, y se prevé que esta cifra llegue al 24% en 2033. En la actualidad, el sector de servicios sociales que incluye tareas de cuidados representa un 1,3% del VAB y 65.000 puestos de trabajo en la ciudad de Barcelona.

El progresivo envejecimiento de la población implica una creciente demanda de los servicios de cuidados, así como un aumento de la presión sobre los sistemas actuales de prestación de estos servicios. El sector profesional de cuidados está marcado por la precariedad, la economía sumergida y la contratación bajo el régimen especial de trabajadoras del hogar. Las trabajadoras y trabajadores tienen, mayoritariamente, salarios un 39% por debajo de la media de la ciudad, con una temporalidad que supera en un 13% la media, y un predominio de la contratación parcial. A esta radiografía, hay que añadir la perspectiva de género, ya que la mayoría de las trabajadoras del sector son mujeres, sobre todo mujeres en situación de vulnerabilidad, que representan más del 75% del sector, especialmente si son migrantes con necesidades socioeconómicas urgentes.



Este escenario pone de relieve la importancia del sector de los cuidados. La firma de este protocolo quiere potenciar la economía de los cuidados como sector estratégico de la ciudad con oportunidades para incorporar la innovación a través de la tecnología, dignificar el empleo de las personas trabajadoras y mejorar el cuidado de las personas mayores.